

ñada cuando está en flor se puede quedar sin levantar, y si el tiempo pasa lluvioso ofrece otro corte para forrage y hasta se puede obtener semilla; pero en este caso es consiguiente no tocar la planta hasta que dicha semilla esté en sazón, lo que sucede cuando ha perdido ya su verdor y toma un color rubio: entonces se corta y se lleva luego á la era, pues si se retardase se perdería mucha semilla por lo propensa que está á caerse. Si por falta de lluvias no puede darse segundo corte se deja y da un excelente pasto en junio y parte de julio.

*Trepadella.* La trepadella se cree ser una degeneración de la esparceta, pues se observa que en una misma planta de esparceta sale una caña convertida en *trepadella*, se distingue por su hoja que es muy crespada, el ganado no la come sino cuando falta la esparceta. En este país se escarda la esparceta cuando está muy sucia de *trepadella*, y se hace especialmente esta operación en el pedazo destinado para obtener semilla. La de la *trepadella* es más pequeña que la de la esparceta y se cae al pasarse esta por la criba.

*Pedro Bonal.*

## INSTRUCCION PUBLICA

### EN ESTA VILLA.

Nada hay sin duda que honre tanto á esta población, que haga formar al extranjero ó al vecino de otros pueblos que se

balle entre nosotros una idea tan favorable de nuestra cultura como el Colegio de instrucción pública elemental y superior, y el Instituto local. En efecto; no hay de seguro pueblo alguno subalterno, no hay capital alguna que no sea de las de primer orden, que en cuanto á los medios de facilitar la instrucción á la juventud estudiosa pueda entrar en competencia con Figueras, y si las grandes capitales nos igualan, de seguro no nos superan en este punto; no nos superarán al menos dentro breves días, cuando reciba completo desarrollo el plan concebido respecto á la instrucción primaria elemental y superior, por el distinguido profesor que se encuentra al frente de esta, y aprobado por la Comisión local.

En cuanto al Instituto hástenos decir que todo lo que se halla prescrito para los de su clase por el gobierno supremo se ejecuta entre nosotros, no solo con puntualidad y exactitud completa, sino con celo exquisito, con voluntad decidida de que las disposiciones del mismo gobierno den todo el fruto que de ellas se apetece.

A ello consagran su cuidado el celoso Director accidental del mismo, digno Alcalde de la villa, la ilustrada Junta Inspectora y los pendorosos y acreditados Profesores. Así es que penetrado de ello el Gobierno de S. M., acaba de elevar dicho Instituto á la categoría de **PRIMERA CLASE**, distinción no obtenida hasta el día por otro Instituto de la naturaleza del de esta villa, y digna recompensa deparada á los afanes con que fué creado y ha sido sostenido; premio ansiado por los amantes de este país que ha de reportar de él ventajas de tan alta trascendencia, que no se limitarán á la generación presente, sino que alcanzarán hasta las venideras.

„Los Institutos serán con el tiempo el vehículo principal de la civilización española” ha dicho el Ministro á S. M., y nosotros tenemos fundada confianza de que así tendrá lugar por lo que mira á esta preciosa comarca, respecto al *Instituto de Figueras*.

Apresúrense los Padres á utilizar para sus hijos lo que no les fuera dada á ellos conseguir en su juventud: siga como hasta al presente aumentándose cada año el núme-